
8月24日上午，在舞阳县第一
高级中学办公楼的二楼会议室里，
由民盟漯河市委、舞阳县政府携手
漯河15173网络科技有限公司的

“爱心助学捐赠活动”在这里举
行。活动中，舞阳一高的6名贫困
准大学生每人领到 3000 元助学
金。他们表示，在接下来的大学生
活中，会把受资助作为一种动力，
珍惜这来之不易的学习机会，将来
要用自己的实际行动感恩社会、报
答帮助过他们的人。

见习记者 杨 淇 摄
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本报讯（记者 王海防） 8月24
日，记者从市环卫处了解到，我市
今年将改造10座垃圾中转站。改造
后的垃圾中转站将采用国内新型垃
圾压缩设备，极大缩短市区内垃圾
量的转运时间，提高单位劳动效
率，减轻一线工人的劳动强度。明
年，市区72座垃圾中转站全部改造
完毕。

昨日上午，记者来到市区淞江
路东段看到，位于道路南侧的一处
垃圾中转站正在进行改造整修。中
转站内墙有一部分已经修整完毕，
贴上了白色瓷砖。中转站内原有的
两个较小的垃圾池，如今已填平。
而在中转站中间重新开挖了一处大
而深的垃圾池。

“之前的航吊式集装箱也将换
成崭新的压缩设备。更换后，清运
效率将大大提高。”施工现场负责

人李伟涛说。
李伟涛告诉记者，垃圾中转站

的推广和运用，既美化了环境，又
杜绝了二次污染，提高了车载效
率，降低了运行成本。但是，随着
人们生活水平不断提高，对环境条
件的要求也日益提高，市区那些建
成多年的垃圾中转站已不能满足垃
圾清运设施以及人们对高效、环
保、节能低耗等的要求。而压缩中
转站可彻底解决生活垃圾的二次污
染问题，且实现低投入，低成本运
行。

据了解，改造后的垃圾中转，
靠中心的位置有个比较深的槽，垃
圾收集车将垃圾直接倒在槽里。到
了一定的数量后，压缩设备会把垃
圾压实。压实后的垃圾体积小了很
多，装车后再拉到垃圾填埋场。

“之前所使用的封闭式非压缩集装

箱垃圾清运车一次只能装载 3吨左
右。中转站改造后，生活垃圾经过
压缩，一次可以清运 10 吨左右。”
市环卫处有关负责人说。使得垃圾
清运更加环保，工作效率更高。

据悉，明年市区72座垃圾中转
站将全部进行改造。传统封闭式非
压缩垃圾清运方式也将会逐步被封
闭式压缩垃圾清运所替代。

市区72座垃圾中转站将全部改造

垃圾压一压 清运更高效

□文/图 见习记者 刘彩霞

8月24日上午，在郾城区文化
旅游局图书阅览室内，记者见到
了年轻的志愿者李晶。今年 27岁
的她，已经加入郾城区青年志愿
者团队六年。在这期间，每次志
愿活动李晶都积极参加，多次被
授予漯河市、郾城区优秀青年志
愿者荣誉称号。

随车讲解 服务客商

提起参与的公益活动，李晶
最难忘的是为漯河食品博览会提
供随车讲解服务。2011年，志愿
者李晶第一次被选中担任食品博
览会随车讲解员。“自己从来没有
当讲解员的经验，非常担心会做
不好。每当想到随车讲解员是代
表着漯河的形象，心里就有种无
形中的压力。”

有压力就有动力，李晶更加
认真地投入学习，了解漯河的市
情与发展，上网查询一些漯河的
人文典故。在时间紧、任务重的
情况下，面临大量的培训任务和
不断更新的解说稿，李晶经常是
放下筷子就拿起稿子，几乎没有
休息时间。“平时我都会把自己的
解说声音录下来，在听的同时，
对着镜子一遍遍地练习改进。”李
晶说。

在食博会上，李晶所服务的
宾客大多来自福建和台湾。为了
方便宾客联系自己，李晶把自己
制作的卡片发到每一个人手中。
上面除了自己的名字、电话号码
和车号，还有一些温馨提示。“作
为随车讲解员，讲解和服务都同
样重要。我想尽力为大家提供最
好的服务。”功夫不负有心人，李
晶的讲解和服务得到了宾客的认
可，有些宾客甚至特意留下了李
晶的联系方式。

由于服务优秀，连续三年李
晶都在食品博览会上担任随车解
说员。2015年 11月，她还为第三
届许慎文化国际研讨会提供了随

车讲解服务。

自愿做义工 传播传统文化

有了当解说员的经历后，李
晶明白知识是需要不断积累的。
为了充实自己，每天晚上她都会
留出半个小时作为读书时间。“我
一般各个方面的书籍都看，但自
己最喜欢的是历史书籍和人物传
记类。”

2015 年李晶自愿到漯河市优
秀传统文化研究推广中心下的一
个国学堂做义工，周日坚持带领
国学堂的青少年儿童诵读经典。
作为领读老师，她经常提前几天
备课并反复诵读，理解其中的意
思。在李晶所带领的“扎根班”
中，最大的孩子 10岁，最小的只
有4岁。每次上课前她都要先带领
孩子们一起跳手语舞，再诵读经
典国学。“读书千遍，其义自现。
不但孩子学习，家长也跟着在一
起学习。不少家长在学习中慢慢
知道如何教育孩子、如何处理家
庭关系。”李晶感慨地说。

加入志愿者团队六年来，李
晶共参与各种志愿服务 30 余次。
经常在各个节日跟随团队为特殊
教育学校的残疾儿童、偏远农村
的留守儿童以及驻郾部队的官
兵，义务送去各类图书，丰富他
们的生活。“自己能参加这么多的
公益活动，也离不开志愿团队和
单位的培养和信任。使我在志愿
活动中得到了锻炼和成长，体会
到了关爱他人的幸福感。”李晶
说，希望以后能有更多的人加入
到志愿活动中来，激发更多的爱
心去关爱他人。

志愿者李晶

担任讲解员 服务食博会

本报讯 （见习记者 陈金旭
实习生 魏水晴）“当等待已久的
录取通知书寄到家里时，除了考
上大学的喜悦外家里也笼罩在难
以负担大学学费和生活费的愁云
之下，正是此时，源汇区慈善总
会向我们伸出了援手，给了我们
希望。”优秀学子代表张弛在源汇
区慈善总会“金秋助学”救助金
发放仪式上发言道。8月 24日上

午，40 名考上大学的寒门学子，
在源汇区慈善总会的一楼的会议
厅各自领到了源汇区慈善总会捐
助的2000元助学金。

据了解，此次救助贫困大学
生活动的助学金来自每年一度的

“慈善一日捐”活动中全区干部职
工和爱心企业的捐赠。经过个人
申请、村 （居） 慈善工作站初
审、乡镇办慈善分会审查、确定

救助对象、区慈善总会入户核
实，源汇区慈善总会研究决定，
对全区 40名品学兼优的贫困大学
生给予救助。其中中联电磁有限
公司总经理陈钟以定向捐助的形
式对 8名大学生进行了救助。以
优异的成绩考入大连理工学院的
于莹莹告诉记者：“感谢爱心企业
家对我的帮助，让我离梦想又近
了一步。”

本报讯（记者 王海防） 连
日来，本报“爱心桥”行动第六
季持续受到社会各界关注。截至8
月 24日，参与本报活动的企业和
个人累计资助 71位贫困学子，帮
助他们顺利走进大学校门。

自 2011年起，本报已经连续
开展了 6次“爱心桥”行动。每
年都有许多企业和个人积极参
与。尤其是今年，救助贫困学生
人数和筹集到的救助资金，超过
前五季的任何一年。更难能可贵
的是，白云边公司连续 5年参与
本报“爱心桥”活动，累计捐助
助学金 12万元，累计资助贫困学
子60人顺利步入大学校门。

就在刚刚过去的 8 月 19 日，

湖北白云边酒业股份有限公司慷
慨解囊，现场为贫困学子送去了3
万元助学金。“感谢爱心企业对我
的帮助和扶持，我会努力学习，
用优异的成绩回报社会，将来也
帮助其他需要帮助的人。”在活动
现场，刚刚领到助学金的一位贫
困学子激动地对记者说。

其实，在每年的白云边公司
捐助仪式上，这种激动人心的场
面都会发生。多年来，白云边通
过参加本报组织的“爱心桥”，帮
助一批又一批的贫困生走进大学
校园，完成学业，成就梦想。白
云边豫南片负责人江波告诉记
者，白云边始终坚持以人为本的
企业理念，一直秉持感恩社会的

企业情怀，把回报社会作为企业
发展的目标。通过多年的实践和
创新，白云边开展的捐资助学已
经成为企业感恩回报社会的一个
老传统、履行社会责任的一条好
途径，也是播撒社会爱心的一项
大善举，而受到社会的广泛赞誉。

“我们将继续尽最大努力帮助
贫困学生，尽一个企业应该尽到
的社会责任。捐资助学有益好学
奋进的贫困学生，更有益社会。
希望更多的企业家能够伸出援助
之手，积极主动参与社会公益事
业，帮助更多需要帮助的人。”江
波说。同时，江波也希望这些受
到帮扶的同学更加努力学习，用
实际行动来回报社会。

“白云边”5年助60名学生圆大学梦

爱心助学 圆梦金秋

源汇区40名寒门学子领到助学金

李晶正在整理书籍。


